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Le vendredi 30 septemb-
re dernier, la Banque Ouest
Africaine de
Développement (BOAD) et
la Haute Autorité de
Prévention et de Lutte cont-
re la Corruption et les
Infractions Assimilées
(HAPLUCIA) ont signé un
protocole d'accord de
coopération à Lomé. Cette
signature est intervenue
dans le cadre de la lutte
contre la corruption.
L'objectif visé est de com-
battre plus efficacement la
corruption et les autres pra-
tiques répréhensibles au
Togo et dans l'espace
UEMOA.

Cette signature inter-
vient dans le but de pou-
voir créer les conditions
d'une meilleure coopéra-
tion entre la BOAD et la
HAPLUCIA, en vue de pré-
venir, détecter, enquêter et
combattre efficacement la
corruption et les infractions
assimilées dans ses mani-

festations transfrontalières.
Rappelons que cet

accord entre les deux insti-
tutions fait suite à un pro-
cessus qui a démarré
depuis janvier 2020.

" La lutte contre la cor-
ruption a plusieurs étapes.
Il faut la sensibilisation et
la formation des acteurs et

par la suite, en dernière
étape, si les résultats ne
sont pas attendus, joué sur
la politique dissuasive,
c'est-à-dire, des sanctions
", a expliqué Braima Luis
SOARES CASSAMA, Vice-
président de la BOAD.

Il a également insisté sur
le fait que l'institution
financière dispose des
moyens en son sein, notam-
ment un département
d'audit général, pour
aider la HAPLUCIA dans
cette lutte contre la corrup-
tion.

Pour sa part, le prési-
dent de la HAPLUCIA s'est
félicité de cet accord signé
qui vient renforcer l'arse-

LLaa  HHAAPPLLUUCCIIAA  eett  llaa  BBOOAADD  ffoonntt  ffrroonntt
Lutte contre la corruption au Togo : 

Signature du protocole d’accord de coopération

Dans la perspective de
renforcer la présence des
femmes militaires au sein des
Forces Armées Togolaises,
une rencontre d'information
et de sensibilisation s'est
tenue le mardi 27 septembre
dernier à Lomé en faveur des
hommes de médias et des
acteurs de la société civile.
Organisée par l'équipe de
coordination du Projet
d'Intégration du Genre et de
l'Autonomisation des Femmes
dans les Opérations de
Maintien de la Paix (PIGAF-
OMP), cette rencontre a
pour objectif de faire l'état
des lieux de l'intégration du
genre au sein des Forces
Armées Togolaises et d'invi-
ter les participants à plus de
vulgarisation sur les opportu-
nités réservées aux femmes
dans l'armée togolaise.

Le Projet d'Intégration du
Genre et de
l'Autonomisation des
Femmes dans les
Opérations de Maintien de
la Paix (PIGAF-OMP), vise
à réduire les disparités liées
à la représentativité des
femmes tant sur le plan
numérique que sur le plan
de la prise de décision
d'une part, et d'encourager
leur déploiement dans les

opérations de maintien de
la paix d'autre part. Mais
avant d'arriver à ce stade,
l'état des lieux en ce qui
concerne la féminisation au
sein des Forces Armées
Togolaises (FAT) a été déve-
loppé par le Médecin
Lieutenant-Colonel Enyonam
Adjovi KENOU responsable
cellule genre au ministère
des armées. Sur cette ques-
tion, elle a dans un premier
temps rappelé que le pre-
mier enrôlement de la gent
féminine au sein des FAT, est
intervenu en 1996 par le
concours d'entrée à l'Ecole
du Service de Santé des
Armées de Lomé (ESSAL).
Etendue en 2007 à tous les
corps de l'armée togolaise,
ce concours a permis d'avoir
aujourd'hui, une proportion
de 7,31% de femmes au
sein des FAT. A travers ce

pourcentage, l'on peut
retrouver 6,12% du person-
nel officier, 5,33% du per-
sonnel sous-officiers et
8,72% des hommes de
rang.

Pour une amélioration de
ce pourcentage, elle a fait
savoir que le ministère des
Armées a mis en place,
depuis 2016, une cellule
genre avec des représenta-
tions au sein de toutes les
unités des armées. A travers
ce projet, ensemble avec la
coordination, elle espère
atteindre une proportion de
6% à 10% pour le person-
nel féminin, et une partici-
pation dans le maintien de
la paix qui va passer de
14,62% contre 6,91%. Le
Lieutenant-Colonel SOUS-
SOU Samah, chargé du
Service d'Information et
Relations Publiques des

armées, a pour sa part,
notifié que la femme militai-
re dans son rôle favorise la
promotion de la cohésion
sociale qui est l'éclosion des
fondements nécessaires à la
bonne cohabitation entre
les citoyens civils et militai-
res. Il a insisté sur la notion
du vivre-ensemble en socié-
té. Ce rôle selon lui, amène
les femmes militaires à s'in-
vestir davantage dans le
maintien de la paix et de la
sécurité. Il a profité de l'oc-
casion pour interpeller les
uns et les autres sur le phé-
nomène de l'heure qui est le
terrorisme. Pour arriver à
lutter contre ce fléau, il les a
tous invités à plus de colla-
boration.

Ensemble avec le Docteur
KPETIGO Koffi qui est le
coordonnateur du projet, ils
ont souhaité que les hommes
de médias et ceux de la
société civile puissent servir
de relais de l'information en
vue de susciter un engage-
ment plus accru des femmes
au sein des FAT.

Après Lomé et Aného, ces
mêmes rencontres ont eu
lieu à Tsévié le 30 septemb-
re dernier et à Dapaong
hier  dimanche 02 octobre
2022.

Elom

La table d’honneur lors de la rencontre

JJoouurrnnaalliisstteess  eett  aacctteeuurrss  ddee  llaa  ssoocciiééttéé
cciivviillee  oouuttiillllééss  ssuurr  ssoonn  bbiieenn  ffoonnddéé

Projet d'Intégration du Genre et de l'Autonomisation des Femmes 
dans les Opérations de Maintien de la Paix (PIGAF-OMP) :

nal mis en place pour lut-
ter contre la corruption au
Togo.

" Par cet accord, nous
formalisons notre coopé-
ration pour être plus fort.
Ensemble, nous allons ren-
forcer nos capacités pour
agir efficacement. Et l'ac-
cord a une durée de cinq
(5) ans renouvelables si
aucune des deux parties
ne le dénonce ", a déclaré
Essohana WIYAO, le pré-
sident de la HAPLUCIA.

Il faut souligner que
depuis 2012, la BOAD a
mis en place, un dispositif
de lutte contre la corrup-
tion et la fraude composé
de la " politique de pré-
vention et de lutte contre
la corruption et la fraude
dans les opérations de la
BOAD " et la " politique
de protection des lanceurs
d'alerte ".

Rappelons que la BOAD
a une politique qui exige
un droit de regard sur la
manière dont ses finance-
ments sont gérés. Ainsi,
elle insiste sur le fait que
cette collaboration entre
leurs deux institutions sera
une réalité dans le sens
d'échanges de l'informa-
tion.

La Rédaction
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La semaine dernière, le
Président de la République,
Faure Gnassingbé, était en
visite officielle au Japon.
Lors de son séjour, le chef de
l'État a eu une séance de
travail avec le Premier minis-
tre Fumio Kishida. C'était le
mercredi 28 septembre
2022.

Cette rencontre à laquel-
le les délégations des deux
pays ont pris part a porté
essentiellement sur les prio-
rités du partenariat bilaté-
ral. Faure Gnassingbé s'est
réjoui des échanges qu'il a
eu avec le Premier Ministre
Japonais étant entendu que
cela vient renforcer les
relations d'amitié et de
coopération entre le Japon
et le Togo.

" C'est avec beaucoup
d'intérêt que j'ai échangé
avec le Premier ministre

Fumio Kishida à Tokyo ce
28 septembre 2022.

Le Togo et le Japon sont
résolus à poursuivre le ren-
forcement de la coopéra-
tion, notamment dans les
domaines diplomatique,
économique et stratégique
", a écrit le Président Faure
Gnassingbé sur son compte
twitter.

Rappelons que le Togo et
le Japon entretiennent de
bonnes relations d'amitié et
de coopération multiforme

et dynamique marquée par
plusieurs accords et conven-
tions dans les domaines
diplomatiques, stratégiques
et économiques.

Les projets en cours de
réalisation au Togo portent
sur les infrastructures, la
sécurité alimentaire et la
cartographie numérique à
travers l'Agence Japonaise
de Coopération
Internationale (JICA). Il ne
faut pas reléguer au der-
nier plan la Conférence

internationale de Tokyo sur
le développement de
l'Afrique (TICAD) à laquelle
le Togo a pris part à Tunis
le mois dernier qui s'inscrit
dans la cadre d'un parte-
nariat entre les Nippons et
l'Afrique. Le séjour de
Faure Gnassingbé en terre
nipponne a été une occa-
sion pour lui d'avoir une
rencontre en tête-à-tête
avec l'Empereur Naruhito.

Par ailleurs, le Président
Faure Gnassingbé a honoré

de sa présence, le 27 sep-
tembre dernier, les obs-
èques nationales du
Premier ministre Shinzo Abe
décédé au début du mois
de juillet 2022.

Il faut souligner que le
Japon est un partenaire
stratégique dans la mise en
œuvre des orientations
prioritaires de la politique
nationale de développe-
ment du Togo.

La Rédaction

Lomé  et  Tokyo  renforcent  leur  coopération
Faure Gnassingbé au Japon

Séance de travail entre les deux délégations Poignée de maines entre le Président Faure Gnassingbé (g) et le PM japonais (dt)

Le 30 septembre dernier, le
ministre de l'économie et des
finances Sani YAYA a présidé à
Dakar, la session ordinaire du
Conseil des ministres de
l'UEMOA. L'ordre du jour de
cette session a porté sur des
points inscrits par la commission
de l'UEMOA et le CREPMF
(Conseil Régional de l'Epargne
Publique et des Marchés
Financiers de l'UMOA).

A l'ouverture des travaux,
Sani YAYA, Président du
Conseil des Ministres (PCM) de
l'UEMOA a rappelé que cette
rencontre se tient dans un
contexte de reprise progressi-
ve de l'économie au sein de
l'Espace en insistant sur le fait
que la crise russo-ukrainienne
continue d'entraîner des effets
négatifs. Le Président du
Conseil des Ministres de cette
institution a d'entrée de jeu
rendu hommage à certaines
personnalités pour le travail
abattu en faveur de l'UEMOA.

" Aussi, voudrais-je, au nom
du Conseil, adresser mes
encouragements : au Président
de la Commission de l'UEMOA,
au Gouverneur de la BCEAO,
au Président de la BOAD, ainsi
qu'au Président du Conseil

Régional de l'Epargne
Publique et des Marchés
Financiers, pour les mesures
appropriées mises en œuvre,
en vue d'accompagner nos
Etats et d'atténuer les effets
négatifs de cette crise interna-
tionale sur nos économies ", a-
t-il indiqué. Le ministre Sani
Yaya a également salué Jean-
Claude K. Brou pour sa nomi-
nation à la tête de la BCEAO
en lui souhaitant une brillante
réussite dans la mission à lui
confiée.

" Par ailleurs, Monsieur
Jean-Claude Kassi BROU a
pris effectivement fonction à
l'issue d'une cérémonie de
prestation de serment que j'ai
présidé le 8 juillet 2022. Je
voudrais également, à ce
stade de mon propos, féliciter
à nouveau Monsieur Jean-

Claude Kassi BROU, pour sa
nomination en qualité de
Gouverneur de la BCEAO, et
formuler à son endroit, mes
vœux de plein succès dans l'ac-
complissement de la mission qui
lui a été confiée.

Au regard de sa riche et
brillante carrière au sein
d'Institutions internationales et
dans la haute Administration
de son pays, nous sommes
assurés que son action à la tête
de notre Institut d'émission
commun contribuera à renfor-
cer la crédibilité de la Banque
Centrale et l'efficacité de la
politique monétaire ainsi que
la résilience des secteurs ban-
caire et financier ", a souligné
le Président du Conseil des
Ministres.

Il en ressort des évolutions
dans la composition du Conseil

avec l'arrivée de nouveaux
membres. Ceux-ci ont reçu les
félicitations et mots de bienve-
nu du PCM, qui les assure de
l'appui constant et de la dispo-
nibilité du conseil, dans la
poursuite de la consolidation
du processus d'intégration. En
ce qui concerne les ministres
sortants, Sani Yaya a réitéré
les remerciements et la recon-
naissance du Conseil pour la
qualité de leurs contributions
aux travaux de cette institution.

Le Président du Conseil des
Ministres, Sani Yaya, ministre
togolais de l'Economie et des
Finances a annoncé lors de
cette session que les 8 pays
membres de l'Union écono-
mique et monétaire ouest afri-
caine (UEMOA) tablent sur des
prévisions de croissance de
5,2% et 5,6% aux troisième et
quatrième trimestres de 2022.

Ce qui justifie la résilience
des économies régionales dans
un contexte d'inflation et de
guerre entre la Russie et
l'Ukraine. Face à cette situa-
tion, Sani Yaya, a expliqué que
'les économies des Etats memb-
res restent confrontées aux dif-
ficultés d'approvisionnement,
notamment en produits alimen-
taires et en intrants agricoles'.

" Le contexte de tension
internationale induit de fortes
tendances inflationnistes avec
un taux d'inflation en glisse-
ment annuel de 5,9% au mois
de juillet 2022 ", a-t-il rappe-
lé.

Au regard de la situation sur
le plan mondial, les pays de
l'UEMOA ont pris des mesures
pour lutter contre la vie chère.
Sani Yaya a également souli-
gné que la situation budgétai-
re des Etats membres est fragi-
lisée, rendant difficiles les per-
spectives d'une consolidation
budgétaire rapide. Le PCM a
insisté 'sur les efforts impor-
tants que ne cessent de consen-
tir les Etats membres pour atté-
nuer les souffrances des popu-
lations face à la flambée des
prix'.

En dehors des difficultés
économiques, l'espace UEMOA
est aussi confrontée à la mena-
ce sécuritaire et à ses incertitu-
des. Pour le ministre Sani Yaya,
les Etats membres doivent
appliquer les orientations de
l'Union dont l'objectif est de
permettre d'améliorer la situa-
tion et de préparer les écono-
mies régionales à faire face à
de nouveaux défis.

Nouvelle Opinion

SSaannii  YYaayyaa  eett  sseess  ppaaiirrss  oonntt  pprriiss  ddeess  mmeessuurreess  ppoouurr  lluutttteerr  ccoonnttrree  llaa  vviiee  cchhèèrree
Session ordinaire du Conseil des Ministres de l'UEMOA à Dakar

Au milieu, le ministre Sani Yaya, président du Conseil
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Genève/ OIT : 
Gilbert  Houngbo  prend  officiellement  la  tête  de  l'organisation
L'ancien Premier ministre

du Togo, Gilbert Fossoun
Houngbo a pris officiellement
fonction vendredi 30 septem-
bre dernier à la tête de
l'Organisation Internationale
du Travail (OIT). Cette prise
de fonction a eu lieu au cours
d'une cérémonie officielle de
passation de service ou de la
remise des trois clés qui sym-
bolisent " la structure triparti-
te unique de l'OIT dans
laquelle les gouvernements,
les travailleurs et les
employeurs jouent un rôle
égal dans la prise de déci-
sion".

Soulignons que son prédé-
cesseur, Guy Ryder a été élu
Directeur Général par le
Conseil d'administration de

l'OIT en mai 2012 et a été
réélu pour un second mandat
de cinq ans en 2017.

Il a donc bouclé son man-
dat de 10 ans le 30 septem-
bre et a effectivement passé
le flambeau à son successeur,
Gilbert F. Houngbo, premier
Africain à exercer cette fonc-
tion. Lors de cette cérémonie
de passation de pouvoir, M.

Guy Ryder a rappelé le rôle
que l'OIT est amenée à jouer
pour rétablir la justice dans
le monde du travail.

" Dans un monde qui sem-
ble de plus en plus enclin à
agir de manière manifeste-
ment injuste, il incombe à
l'OIT de rétablir ce qui est
juste ", a-t-il déclaré. Il a
également exprimé sa fierté

et toute sa confiance au nou-
veau Directeur Général pour
l'avenir de l'organisation
qu'il a dirigée durant 10 ans.

" C'est avec un véritable
sentiment de fierté, d'amitié,
de solidarité et de confiance
dans l'avenir de l'OIT sous
votre direction que je termi-
ne mon mandat en passant
le relais entre vos mains ", a-
t-il indiqué.

Pour sa part Gilbert
Fossoun Houngbo, le nou-
veau patron de cette institu-
tion a rendu hommage aux
valeurs intrinsèques de l'OIT
qu'il aura à diriger durant
les 5 prochaines années. Il
s'est également engagé
dans le mandat qui lui a été
confié. " Je salue votre enga-
gement sans compromis

envers les valeurs fondatrices
de l'OIT, votre poursuite
résolue de l'excellence tech-
nique dans le cadre du man-
dat de l'organisation et votre
respect constant pour nos
mandants tripartites en tant
que source d'informations
disponible uniquement à
l'OIT. Ce sont des qualités
que je chercherai à imiter
alors que je m'engage dans
le mandat qui m'a été confié
" a déclaré l'ancien Premier
Ministre du Togo.

Rappelons que Gilbert
Fossoun Houngbo a été élu le
25 mars dernier par les 187
États membres et les organi-
sations d'employeurs et
d'employés à la tête de
cette organisation.

Lynda Dalikou

Ce lundi 03 octobre 2022
s'ouvre à Lomé la deuxième
Session extraordinaire du
Parlement de la Communauté
économique des Etats de
l'Afrique de l'Ouest (CEDEAO).
Prévue pour prendre fin le 08
octobre 2022, cette session
extraordinaire est conforme à
l'article 27 (2) de l'Acte addi-
tionnel A/SA.1/12/16 relatif
au renforcement des prérogati-
ves du Parlement de la
CEDEAO qui prévoit qu'une
session extraordinaire peut se

tenir à l'initiative du Président
de la Conférence des chefs
d'Etats et de gouvernement de
la CEDEAO, du Président du

Parlement de la CEDEAO, du
Président de la Commission de
la CEDEAO ou à la demande
expresse et écrite de la majori-

té absolue des députés au
Président du Parlement .

Les travaux de cette session
portent essentiellement sur
l'examen et l'adoption des
prévisions budgétaires
annuelles 2023 du Parlement.
Avant la tenue de cette session
extraordinaire, rappelons
qu'un séminaire parlementaire
de deux jours a eu lieu à Lomé
sur le thème : " Application de
l'Acte additionnel relatif au
renforcement des prérogati-
ves du Parlement dans le
cadre de la restructuration de
la Commission de la CEDEAO
".

Les travaux ont été présidés
par le président du parlement
de la CEDEAO, Dr. Sidie
Mohamed Tunis en présence
de Ibrahima Mémounatou,
3ème vice-présidente du par-
lement de la CEDEAO.

Ce séminaire a permis aux
parlementaires d'explorer et

de discuter de l'approche du
Parlement sur la nouvelle res-
tructuration administrative de
la Commission de la CEDEAO,
conformément à son mandat
dans le contexte de l'Acte
additionnel.

Divers aspects du système
organisationnel de l'institution
ont été abordés. Il s'agit
notamment de l'opérationnali-
sation des nouvelles réformes
institutionnelles de la commis-
sion à savoir son implication
sur le mandat du parlement,
la coopération institutionnelle,
les propositions de lois-types
et de lois uniformes commu-
nautaires comme premières
étapes de la législation, les
commissions d'enquête parle-
mentaire, la médiation et le
rôle du parlement de la
CEDEAO dans la démocratisa-
tion du processus d'intégration
régionale.

Elom

Les  travaux  s'ouvrent  ce  jour  à  Lomé  
Deuxième Session extraordinaire du Parlement de la CEDEAO :

La table d’honneur Photo de famille

A gauche, Gilbert Houngbo, le nouveau DG de l’OIT
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Rentrée scolaire 2022-2023 :
Faure  Gnassingbé  offre  un  important  lot  de  kits  scolaires

aux  élèves  de  la  préfecture  des  Lacs
Les élèves des quatre

communes de la préfecture
des lacs ont bénéficié d'un
important lot de kits scolai-
res. Un don du Chef de l'Etat
Faure Gnassingbé remis aux
apprenants par deux memb-
res du gouvernement que
sont Mme Sandra Ablamba
Johnson, ministre, Secrétaire
général de la Présidence de
la République et Mme
Myriam Dossou-d'Almeida,
ministre du Développement
à la base, de la jeunesse et
de l'emploi des jeunes.
C'était le 28 septembre
2022 lors d'une cérémonie
à laquelle ont assisté les
autorités locales, les parents
d'élèves et les élèves.

C'est une manière pour le
Président de la République
Faure Gnassingbé de sou-
tenir aussi les parents et l'é-
ducation des jeunes au-
delà des décisions qu'il
prend ensemble avec son
équipe pour une éducation
de qualité et accessible à
toutes les couches du pays.

Point besoin de revenir
sur les dix mesures prises

par Faure Gnassingbé à
quelques jours de la ren-
trée pour non seulement
atténuer la vie chère, mais
aussi aider les parents d'é-
lèves pour une rentrée
assurée des enfants. On
peut citer entre autres le
transfert monétaire direct,
l'augmentation de salaire
et peu avant, la gratuité de
l'école.

C'est en tout cas, dans le
même esprit, à en croire les
deux ministres que le
Président de la République
apporte ce nouveau soutien
aux communes des Lacs. Les

kits sont composés de
cahiers, Stylos, crayons,
ardoises, gommes, ensem-
bles géométriques, sacs,
l'essentiel pour assurer la
rentrée aux apprenants de
cette préfecture.

Lors de la remise, les
représentants du Chef de
l'Etat, mesdames Sandra
Ablamba Johnson, et
Myriam Dossou-d'Almeida
ont transmis aux élèves,
aux parents et personnel
enseignant, les messages
de félicitations du Chef de
l'Etat, et qui les exhorte
également à plus d'assidui-

té, de discipline et de
rigueur en vue d'un bon
résultat à la fin de l'année
scolaire.

Sandra Ablamba
Johnson, a invité les ensei-
gnants à donner le meilleur
d'eux-mêmes afin d'assurer
un enseignement de quali-
té, conformément à la
vision du chef de l'État,
celle de former des
citoyens accomplis.

" La scolarisation des
enfants, favorise leur épa-
nouissement personnel et le
développement collectif de
notre société. Il est donc du

devoir de tous, de leur
offrir un environnement
d'apprentissage sain ainsi
que les outils nécessaires à
leur formation " a-t-elle
indiqué.

Pour sa part, la ministre
Myriam Dossou-d'Almeida
a présenté à l'assistance,
les raisons pour lesquelles
aucun enfant à ce jour, n'a
plus le droit de ne pas être
scolarisé, faisant donc allu-
sion aux multiples mesures
prises dans le domaine
éducatif. On peut citer
notamment le renforcement
des ressources humaines et
les réformes de curricula, la
gratuité des frais de scola-
rité et d'inscription aux
examens, School Assur et
les cantines scolaires dans
les zones très défavorisées.

Le geste a été salutaire
pour les bénéficiaires et
bien accueilli tant par les
autorités locales que par
les parents d'élèves et les
élèves eux-mêmes. Ils ont
exprimé leur gratitude et
leur remerciement au Chef
de l'Etat.

Stanislas AZIATO

Photo de famille avec les bénéficiaires

Dans le cadre de la préven-
tion des risques d'inondations,
le Togo s'est engagé depuis
un moment à construire des
bassins de rétention d'eau.
Pour s'assurer du bon fonc-
tionnement de ces ouvrages
en ces temps où une grande
quantité de pluie s'abat sur la
ville de Lomé et ses quartiers
environnants, le ministre de
l'Urbanisme, de l'Habitat et
de la Réforme Foncière, Koffi
Tsolenyanu et son collègue de
l'Eau et de l'Hydraulique
Villageoise, Bolidja Tiem, ont
visité le 30 septembre der-
nier, tous les ouvrages qui ont
été construits à Lomé.
L'objectif est de constater l'é-
tat de fonctionnement de ces
bassins de rétention d'eau.

Avec les pluies qui s'abat-

tent ces derniers temps sur
la ville de Lomé et ses envi-
rons, les populations font
face à des risques d'inonda-
tions qui peuvent occasion-
ner aussi d'importants
dégâts. Pour ne pas arriver
à ce stade, les deux minist-
res ont bien voulu toucher du
doigt les réalités du terrain
en ce qui concerne les bas-

sins de rétention d'eau.
Ces bassins de rétention

d'eau, recueillent les eaux
pluviales et les renvoient en
passant par des canaux vers
la lagune et les déversent
ensuite dans l'océan.

Sur le terrain, ils ont eu à
manifester leur joie pour le
bon état de fonctionnement
de tous les bassins. Ils ont

rassuré la population que
quelle que soit la densité de
la pluie, les systèmes d'éva-
cuation d'eau sont perfor-
mants et qu'il n'y a pas de
crainte d'inondations cette
année.

Ils ont saisi cette occasion
pour saluer le sens élevé
d'anticipation du gouverne-
ment sous le leadership du
Président de la République,
Faure Essozimna
Gnassingbé qui avant le
début de chaque saison des
pluies, accorde des crédits
aux structures d'entretien et
de fonctionnement de ces
bassins.

Ce qui aujourd'hui fait
qu'au niveau de chaque
bassin, l'on peut constater le
système de pompage qui

est performant, le système
d'éclairage qui est très per-
formant et voir le système
d'évacuation qui également
est aussi très performant. Il y
a donc une absence systé-
matique d'inondation en ces
moments de pluies.

Malgré ce résultat positif,
le ministre Tsolenyanu n'a
pas manqué d'inviter toute
la population togolaise à
veiller au grain et à entrete-
nir les caniveaux. Ils ont
également lancé un appel
au sens de responsabilité de
la population qui doit éviter
tout le temps de jeter des
ordures dans les bassins et
dans les caniveaux afin de
permettre une circulation
fluide de l'eau de pluie.

Elom

LLeess  mmiinniissttrreess  KKooffffii  TTssoolleennyyaannuu  eett  BBoolliiddjjaa  TTiieemm  rraassssuurreenntt  llaa  ppooppuullaattiioonn
ssuurr  llee  bboonn  ffoonnccttiioonnnneemmeenntt  ddeess  bbaassssiinnss  ddee  rréétteennttiioonn  dd''eeaauu

Prévention des risques d'inondations à Lomé : 

Les ministres Tsolenyanu et Bolidja sur le terrain
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La Société Nouvelle de
Boissons (SNB) a officielle-
ment lancé sur le marché le
1er octobre 2022 à Lomé, sa
sixième gamme de bière
C'KOOL, ÇA COULE au prix
magique de 400FCFA. Avec
un taux d'alcool de 4%
C'KOOL, le nouveau produit
de la SNB est une bière blon-
de légère et rafraichissante
faite uniquement à base du
malt, du houblon et de l'eau.

Pour les responsables de

la Société Nouvelle de
Boissons (SNB), " des bières
uniquement à base de ces

trois (3) ingrédients, les seu-
les et uniques matières pre-
mières qui rentrent dans la

fabrication d'une bonne
bière selon les normes, c'est
la particularité de la SNB "

C'KOOL, se distingue des
autres bières par son aspect
léger d'où la possibilité d'en
consommer encore et encore
plus, ce qui lui confère le
sologan C'KOOL, ÇA
COULE. Elle répond ainsi
aux attentes des consomma-
teurs qui veulent une bière à
un prix accessible à toutes
les bourses et satisfait aux
attentes des amateurs de la
Lager.

Elle est disponible sur toute
l'étendue du territoire natio-
nal en format de 50 cl aussi
bien chez les détaillants
dans les bars et les restau-
rants que chez les distribu-
teurs et les sous-dépôts. À
l'instar des autres bières de
cette nouvelle société brassi-
cole, C'KOOL est la sixième,
sans sucres ajoutés et trouve
sa qualité exceptionnelle
dans le savoir-faire alle-
mand.

Elom 

Nouvelle bière " C'KOOL, ÇA COULE " de la SNB :
C'est  officiellement  lancé  sur  le  marché

La grande communauté de
Djatawoul dans le canton de
Nampoch (commune Dankpen1)
bénéficie désormais d'un cadre
confortable pour des activités
récréatives et des rencontres de
masse. Un centre culturel a été
réceptionné le vendredi 23 sep-
tembre 2022 et remis aux béné-
ficiaires. D'un coût total de 38
446 665 (trente huit millions
quatre cent quarante six mille
six cent soixante cinq) FCFA,
l'ouvrage a été entièrement
financé par la banque mondiale
et sa réalisation s'inscrit dans le
cadre de la politique de déve-
loppement des infrastructures
sociales de base du gouverne-
ment, à travers le ministère du
développement à la base, de la
jeunesse et de l'emploi des jeu-
nes.

Construit sur une superficie
de 02 hectares, ce nouveau
centre communautaire est com-
posé d'une grande salle de
réunion équipée à capacité de
500 places ; de 02 chambres
de passage ; d'un bureau ; des

sanitaires et une mini adduction
d'eau. La salle de réunion
bénéficie également d'un équi-
pement de dernière génération
notamment un poste téléviseur,
des meubles, d'un système de
sonorisation et alimenté entiè-
rement par l'énergie solaire.

Le thème lors du lancement
des activités à se dérouler au
sein de cette infrastructure de
développement de base est : "
le développement à la base au
service de la lutte contre l'ex-
trémisme violent ". Les échan-
ges autour du sujet ont permis
de sensibiliser les populations
et surtout la jeunesse sur les
enjeux et défis liés à l'insécuri-
té grandissante dans la sous-
région ouest-africaine.

Au plan géographique, le
village de Djatawoul possède
un atout majeur car, situé à cinq
minutes de la ville Guerin-
Kouka, sur la route Sokodé -
Bassar - kabou - Guerin-kouka
pour rejoindre la RN1 au
niveau de Sadori dans l'Oti
Nord.

" Le lancement des activités
du centre communautaire de
Djatawoul fut l'occasion pour
les cadres de la localité de
remercier le gouvernement et
de lui témoigner le soutien pour
sa politique du développement
à la base. Ce fut également
une occasion de faire découvrir
ce milieu rural à tout le pays et
d'inviter les ONG, les ministères
et tout autre organisme à visi-

ter ce centre et à y tenir au
besoin leurs activités", a laissé
entendre M. N'tegnami
Namodo, fils du milieu.

La circonstance a permis
aussi de renouveler l’instance
dirigeante du village qu’est le
conseil des notables du chef du
village. Au nombre de huit, les
membres du conseil de nota-
bles sont composés de person-
nes âgées et de jeunes. Ils sont
tous invités à participer et à
contribuer sans relâche au
maintien de la cohésion sociale
et de la paix.

Le bureau du comité de
développement du village de
Djatawoul est aussi renouvelé à
cette occasion afin de renforcer
la promotion de l'émergence

de la localité essentiellement
agricole par le développement
des groupements et des coopé-
ratives.

Pour rappel, le centre com-
munautaire de Djatawoul est
baptisé " Mjim center ". Pour les
promoteurs, ce nom donné au
centre possède tout son sens. Il
constitue une source et un atout
à plusieurs points de vue. La
procuration de revenus de lon-
gue durée pour la population
bénéficiaire, l'infrastructure
étant à bailler ainsi que la per-
manence de la restauration et
du bar. Mjim center offre un
cadre d'échanges et peut atti-
rer les touristes de tous les hori-
zons.

Uriel EGNANG

UUnn  cceennttrree  ccoommmmuunnaauuttaaiirree  ccoonnssttrruuiitt  aauu  bbéénnééffiiccee
dduu  vviillllaaggee  ddee  DDjjaattaawwoouull  ddaannss  llee  DDaannkkppeenn  

Infrastructures sociales de base :
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Togocom  conçoit  un  forfait  spécial  pour  ses  clients
''Ça c'est moi''

A peine porté à la tête de
TOGOCOM comme Directeur
Général par intérim, Tarik
Boudiaf et son équipe direc-
tionnelle ne cessent de multi-
plier des actions qui pour
garantir un climat convivial
avec le personnel, qui pour
faciliter la connectivité et les
frais de consommation forfait
internet aux clients.

Le 30 septembre dernier,
la direction commerciale a
rendu public le produit ''ça
c'est moi'' en présence du DG
par intérim, des journalistes,

des influenceurs et des blo-
gueurs. ''Ça c'est moi'', c'est un
forfait internet personnalisé
qui ressemble au mieux à
chacun des consommateurs.

C'est une offre qui tient
compte des habitudes spéci-
fiques de chaque client
Togocom en matière de
connexion internet et leur per-

met de bénéficier de baisses
tarifaires allant jusqu'à 50%
par rapport au forfait
Internet en catalogue.

Cette offre promotionnelle

est valable du 30 septembre
au 28 décembre 2022.

Composez donc *909*1#
pour découvrir le forfait inter-
net ''ça c'est moi''.

Lors du lancement de ce
nouveau produit, le Directeur
Général par intérim Tarik
Boudiaf a déclaré : " Notre
nouvelle offre ''ça c'est moi'' !
Reflète une fois de plus notre
connaissance approfondie
des besoins de nos clients et
nous savons que chaque client
est unique en matière d'usage
internet.

Cette offre personnalisée
vise aussi à récompenser nos
clients pour leur fidélité sans
cesse renouvelée. Togocom
explore toujours des concepts
innovants pour offrir de l'a-
bondance à ses abonnés. Nos
chers clients peuvent être
assurés de passer des
moments uniques sur le réseau
Togocom, le plus grand
réseau 4 G+ du Togo " 

Au demeurant, cette nou-
velle offre s'inscrit dans la
droite ligne de la stratégie
commerciale de Togocom
pour assurer la satisfaction
de ses clients et répondre aux
engagements pris notamment
avec le déploiement de la
fibre optique dans toutes les
régions du Togo, faisant non
seulement de Togocom l'opé-
rateur avec la plus grande
couverture en fibre optique
du pays ; l'accélération de la
couverture réseau 4G+ le
leader incontesté de la
meilleure couverture 4G+ au
Togo ; la croissance record de
Tmoney faisant de Togocom
le premier opérateur mobile
money du Togo.

Nouvelle Opinion

Une vue de l’assistance lors du lancement Le Directeur COmmercial de TOGOCOM
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